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1 ИЮНЯ — МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ ЗАЩИТЫ ДЕТЕЙ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

После смерти отца Сергей 
сильно изменился: замкнулся, 
стал агрессивным, старался мень-
ше общаться с мамой, больше 
времени проводил на улице. 
Именно тогда Сережа начал со-
вершать преступления — кражи  
(угоны) автомобилей. Череда пре-
ступлений привела к двум услов-
ным судимостям.  Сейчас Сережа 
находится в местах лишения сво-
боды.

— Потеря близких людей, раз-
вод родителей — одна из самых 
распространенных причин того, 
что подростки встают на путь пре-
ступлений, —  говорит начальник 
отдела организации деятельности 
подразделения по делам несо-
вершеннолетних (ПДН) МОБ УВД 
по Орловской области Н.И. Яро-
ван. — Сегодня более 70 процен-
тов состоящих на учете в ПДН — 
это  не только дети из неблагопо-
лучных семей, где злоупотребля-
ют спиртным, неполные семьи — 
тоже большая проблема. 

Давно доказано, что разлад в 
семейных отношениях оказывает 
сильное негативное влияние на 
детей. Подростковый возраст  — 
это возраст особый. Сложные 
жизненные ситуации подросток 
переживает намного острее, при 
этом он не может правильно оце-
нить свои действия. Вот и получа-
ется, что ответы на многие вопро-
сы, способы решения проблем 
подросток ищет в кругу сверстни-
ков или старших «товарищей» на 
улице.  

  — К сожалению, у определен-
ного процента подростков невысо-
кий моральный уровень, — говорит 
Надежда Ивановна. — Связано это 
с низкой духовностью молодежи, 
отсутствием  четкой позитивной 
идеологии и влиянием телевиде-
ния. Очень многие фильмы и теле-
передачи перенасыщены сегодня 
негативом, а широкая реклама пи-
ва сделала свое дело: редко когда 
увидишь подростка без бутылки 
или банки этого зелья.  

Зачастую сами родители  своим 
поведением провоцируют подро-
стка на совершение преступлений 
и правонарушений. 

Избавиться от штампа «небла-
гополучный подросток» невероят-
но сложно. К тем, кто оступился 
один раз, на всех перекрестках 
жизни отношение не меняется: су-
димый, хулиган, трудный. Разве 
большинству этих ребят не хочется 
измениться, стать лучше, достиг-
нуть успехов? Право на ошибку 
есть у каждого ребенка. Ведь если 
задуматься,  почему они стали 
«трудными», то получается, что их 
такими сделали мы — взрослые, 
общество, в котором они живут, 
жизненные обстоятельства. Это 
дети, которых недолюбили, кото-
рым не уделили должного внима-
ния, которых не поняли. 

Н.И. Ярован уверена, что изле-
чить «трудного» подростка можно 
только добром. И только совмест-
ными усилиями можно предупре-
дить безнадзорность, подростко-
вую преступность и  семейное не-
благополучие. 

Надежда Ивановна рассказы-
вает о мероприятиях, которые 
проводят сотрудники ПДН для так 
называемых трудных подростков. 
Это и встречи с участниками ло-
кальных конфликтов в военно-ис-
торическом музее, и посещение 
воинских частей, и поездки по 
святым местам. Кстати, послед-
няя из таких поездок состоялась 
совсем недавно: ребята ездили в 
Оптину пустынь. Впечатлений 
после такого путешествия у этих 

мальчишек и девчонок была мас-
са.  На опыте проверено, что пра-
вославное духовенство может 
оказать практическую помощь 
милиции в перевоспитании несо-
вершеннолетних правонарушите-
лей. 

И все-таки одной профилакти-
ческой работой здесь не обой-
тись. На страже порядка должен 
стоять закон. Необходимость за-
претить детям посещать развле-
кательные заведения после 10 

часов вечера назрела давно. Вве-
дение «комендантского часа» для 
детей получило одобрение верх-
ней палаты парламента. Отныне 
«недетским» признано время 
между 22 часами вечера и 6 часа-
ми утра. В этот период запреща-
ется детям до 18 лет без сопро-
вождения родителей или заме-
няющих их лиц, а также лиц, осу-
ществляющих мероприятия с 
участием детей, посещать опре-
деленные места: кафе, бары, 
игорные заведения, клубы, иные 
помещения, а также улицы, пар-
ки, стадионы и даже обществен-
ный транспорт. А за несоблюде-
ние детского режима закон пре-
дусматривает ответственность 
как родителей, так и владельцев 
заведений. Сотрудники ПДН не 
раз проводили проверки в по-
добных заведениях. Нарушений 
не было выявлено. Как ни стран-
но, нововведения не были вос-
приняты в штыки — ни заведени-
ями, ни молодежью. 

Конечно, проблему подростко-
вой преступности, как и семейно-
го неблагополучия, не решить од-
ним днем.  Для защиты и гармо-
ничного развития ребенка важны 
наши народные традиции — куль-
турные и духовные.

— Мы все должны заболеть 
этой проблемой, — говорит Н.И. 
Ярован. — Согласитесь, ведь бе-
ды детей касаются каждого из 
нас. Работая в этом направлении, 
мы должны понимать, что работа-
ем на свое будущее.

Светлана АНИСИМОВА.

Большие проблемы маленьких граждан

По информации началь-
ника отдела организацион-
но-аналитической работы 
и пропаганды безопасно-
сти дорожного движения 
ГИБДД при УВД по Орлов-
ской области подполков-
ника Е.А. Ляшенко, по со-
стоянию на 30 апреля теку-
щего года количество до-
рожно-транспортных про-
исшествий с участием де-
тей составило 29 (один ре-
бенок погиб и 31 получил 
ранение). Говорить об улуч-
шении ситуации не прихо-
дится, так как количество 
ДТП практически не умень-
шается по сравнению с 
аналогичным периодом 
предыдущего года. Если в 
районах,  как правило, 
страдают дети-пассажиры, 
то в Орле — дети-пешехо-
ды. 

Проблема детского до-
р о ж н о - т р а н с п о р т н о г о 
травматизма остается 
очень сложной и вызывает 
обеспокоенность. Среди 
причин следует отметить 
халатное отношение роди-
телей к безопасности сво-
их детей. Ведь 17 детей 
могли избежать травм, ес-
ли бы их родители вос-
пользовались или ремня-
ми безопасности, или дет-
скими удерживающими 
устройствами, считает Е.А. 
Ляшенко. Половина ДТП с 
участием детей-пешехо-
дов произошла также по 
вине взрослых: они пере-
секали дорогу в неполо-
женном месте. Чтобы при-
учить ребенка соблюдать 
правила дорожного движе-
ния, требуется много сил и 
времени. Но все можно пе-
речеркнуть, если хотя бы 
один раз подать дурной 
пример и нарушить вместе 
с ним эти же правила.

Можно ли сегодня гово-
рить о безопасном поведе-
нии на дороге? Судите са-
ми: по школьной програм-
ме на это отводится всего 
16 часов в курсе ОБЖ. Че-
му можно научить за это 
время?! В каждой школе 
должны быть пособия по 
безопасному поведению 
на дороге. Но, к сожале-
нию, все они  относятся к 
нормам 20—30-летней 
давности и не соответст-
вуют современным требо-
ваниям.

Работа с детьми в обра-
зовательных учреждениях 
по обучению правилам бе-
зопасного поведения на 
дороге координируется и 
осуществляется ГАИ и пре-
подавателями. Целевые 
средства со стороны орга-
нов образования на это 
важное дело не выделяют-
ся. Положительно можно 

отметить только Ливенс-
кий район: там работу с 
детьми проводят круглого-
дично. В этом, видимо, 
секрет успеха команд рай-
она, побеждающих в об-
ластном этапе соревнова-
ний «Безопасное колесо».

— Для большей заинте-
ресованности и наглядного 
обучения требуется дет-
ский автогородок, — гово-
рит Ляшенко. — Стоимость 
его составляет порядка 1,5 
млн. рублей, есть подряд-
чики, готовые взяться за 
строительство. Автогоро-
док прекрасно вписался бы 
в Детский парк, где не со-
ставило бы проблемы по-
ставить несколько свето-
форов и нанести разметку. 
Однако проблема с его 
строительством находится 
в подвешенном состоянии 
уже два года. Чем мы хуже 
наших соседей?! В Курской 
области, к примеру, таких 
городков четыре: по одно-
му — в Курчатове и Желез-
ногорске и два — в Курске.

Больших усилий стоило 
положить искусственное 
препятствие, так называе-
мый «лежачий полицей-
ский», около школы № 4, и 
это дало свои результаты: 
с 2003 года там не про-
изошло ни одного ДТП с 
участием детей. Хорошо 
бы «положить» таких «по-
лицейских» возле каждой 
школы, где есть проезжая 
часть. 

Летом для сотрудников 
ГИБДД наступает один из 
самых напряженных пери-
одов в работе с пешехода-
ми. Дети, как правило, 
больше  предоставлены 
сами себе. При этом дать 
им несколько ценных сове-
тов, как вести себя на ули-
це, на дороге, взрослые 
забывают. С этой целью Го-
савтоинспекция проводит 
профилактические меро-
приятия «Внимание: де-
ти!». Основной упор в этой 
работе делается на взрос-
лых. Именно родители 
должны быть первыми, кто 
донесет основные правила 
безопасности до своих де-

тей. Мамы и папы, дедуш-
ки и бабушки, не полени-
тесь еще раз напомнить 
детям о том, какие опасно-
сти таит дорога, как можно 
реже находиться вблизи 
нее. А если все-таки при-
дется переходить дорогу, 
то только там, где есть пе-
шеходные переходы и све-
тофоры. 

Летом увеличится коли-
чество перевозок детей в 
автотранспортных средст-
вах. В обязательном по-
рядке к ответственности 
будут привлекаться те из 
родителей, кто пренебре-
гает безопасностью детей 
в машине, перевозя их без 
удерживающих устройств. 
Владельцев автотранспор-
тных средств инспекторы 
призывают быть бдитель-
ными и внимательными к 
ситуации на дороге более 
чем обычно, соблюдать 
скоростной режим, быть 
вежливыми к пешеходам.

Проблемой для сотруд-
ников ГИБДД остаются 
скутеры и велосипеды. По 
правилам, для управления 
последними требуется 
возраст не менее 14 лет и 
знание основ ПДД. А сов-
ременные скутеры — по 
сути, мотоциклы, развива-
ющие скорость до 90 км/ч. 
Ребенок не ориентируется 
в дорожной обстановке, не 
знает, кроме цветов свето-
фора, ничего. А ведь есть 
еще правила маневриро-
вания, остановки, проезда 
перекрестков и т. д. Води-
тели надеются, что дети 
знают ПДД…

Дорожную культуру не-
обходимо прививать с са-
мого детства, научить де-
тей относиться к уличному 
движению серьезно. Всем 
взрослым необходимо об-
ратить пристальное вни-
мание на профилактику 
детского травматизма на 
дорогах и оградить детей 
от беды. Помните: прави-
ла дорожного движения 
вы соблюдаете не для 
ГИБДД, а для своей без-
опасности.

Антон УХИН.

В состав комиссии, кото-
рую возглавляет начальник 
областного управления обра-
зования и молодежной поли-
тики В.В. Агибалов, вошли со-
трудники Управления Роспот-
ребнадзора по Орловской об-
ласти, Главного Управления 
МЧС России по Орловской 
области, УВД по Орловской 
области, Федерации профсо-
юзов Орловской области, об-
ластного управления здраво-
охранения, Управления Рос-
технадзора по Орловской об-
ласти, представители облас-
тного Совета народных депу-
татов.

Санаторий нахо-
дится на террито-
рии бывшей усадь-
бы В.Н. Лясковско-
го. Чистый воздух, 
т и ш и н а ,  з е л е н ь 
кедров и каштанов 
ежегодно привле-
кают сюда множе-
ство отдыхающих. 
Как отметил гене-
ральный директор 
ОГУЗ «Орловчанка» 
М.И. Забелин, на 
подготовку санато-
рия, лагерей «Меч-
та» и «Ветерок» к 
новому сезону, не-
смотря на кризис, 
было израсходова-
но полтора миллиона рублей. 
Средства потрачены в основ-
ном на косметический ремонт 
зданий, ремонт очистных со-
оружений и спортивных пло-
щадок, приобретение по-
стельного белья и частично 
мебели.  В полной исправно-
сти находятся водопровод, 
канализация. Благодаря ав-
тономной газовой котельной 
помещения санатория  с 6 ут-
ра до 12 ночи обеспечивают-
ся горячей водой и могут 
отапливаться даже летом в 
случае резкого похолодания. 
Уютные коттеджи и четырех-
этажный корпус с двух- и че-
тырехместными номерами 
полностью готовы к заезду 
детей.

Санаторий специализиру-
ется на оздоровлении школь-
ников с заболеваниями верх-
них дыхательных путей и сер-
дечно-сосудистой системы. 
Медицинский корпус осна-
щен современным оборудо-
ванием. К услугам пациентов 
— водолечебница, кабинет 
функциональной диагности-
ки, ингаляторий, стоматоло-
гический кабинет, зал ЛФК и 
тренажерный зал. При нали-
чии врачебных назначений 
проводятся всевозможные 

виды  массажа и физиопро-
цедур.

Сотрудники ГУ МЧС по Ор-
ловской области отметили, 
что все необходимые меро-
приятия по предупреждению 
чрезвычайных ситуаций спла-
нированы, необходимые дей-
ствия с персоналом отрабо-
таны. Во всех жилых и нежи-
лых корпусах переоборудова-
на пожарная сигнализация. 
Запасные выходы приведены 
в соответствие с требования-
ми противопожарной без-
опасности. В наличии и ис-
правности находятся сред-
ства первичного пожароту-

шения. Разработаны графики 
и планы эвакуации людей в 
дневное и ночное время. По-
полнен арсенал средств ин-
дивидуальной защиты для де-
тей и воспитателей.

Летний отдых  невозможно 
представить без купания. Ро-
дители в этом отношении мо-
гут быть спокойны за жизнь и 
здоровье своих чад. Пруд 
п. Стрелецкий, где буйками 
обозначено место для купа-
ния детей, патрулируется 
спасательными лодками. Со-
трудники санатория прошли 
специальное обучение по 
спасению людей на воде в 
учебно-методическом центре 
ГУ МЧС России по Орловской 
области. Государственный 
инспектор ГИМС ГУ МЧС Рос-
сии по Орловской области 
А.В. Корогодин отметил, что 
дно водоема обследовано во-
долазами. Для купания малы-
шей, не умеющих плавать, 
оборудован открытый бас-
сейн, также соответствующий 
всем требованиям безопас-
ности.

Сотрудники УВД области 
тоже остались довольны уви-
денным. К охране санатория, 
помимо его работников, в 
вечернее и ночное время 

планируется привлечь со-
трудников ОВД Орловского 
района. Тревожная кнопка в 
комнате охраны находится в 
рабочем состоянии. Терри-
тория санатория имеет це-
лостное ограждение, полно-
стью освещается. Впервые в 
этом году по периметру ус-
тановлены камеры видео-
наблюдения.  

Со стороны Роспотреб-
надзора сотрудникам сана-
тория также не было выска-
зано никаких нареканий. Сто-
ловая подготовлена, разра-
ботано меню, соответствую-
щее всем необходимым нор-
мам. Отдыхающие будут 
обеспечиваться шестиразо-
вым питанием. Меню вклю-
чает молочные, мясные и 
рыбные блюда. Дети не ис-
пытывают недостатка в сла-
достях и фруктах. Лабора-
торные исследования проб  
питьевой воды и воды в от-
крытом водоеме показали, 
что ее качество  соответст-
вует гигиеническим нормам. 

Работниками Рос-
потребнадзора про-
ведена противокле-
щевая обработка и  
дератизация терри-
тории.  Сотрудники 
санатория прошли 
медицинский ос-
мотр и инструктаж 
по санитарному ми-
нимуму.

Представители 
Ростехнадзора убе-
дились, что розетки 
в жилых помещени-
ях обесточены, до-
ступ к электрощи-
там, которые нахо-
дятся  в соответст-
вующем состоянии, 

посторонних лиц невозмо-
жен.

Одним словом, сотрудни-
ки   контролирующих органов 
убедились, что все их пред-
писания выполнены на 100%, 
и без каких-либо разногласий 
подписали акт о приемке са-
натория.

Штат детского учреждения 
укомплектован. Вожатыми 
здесь будут работать студен-
ты Болховского педагогичес-
кого колледжа (педотряд 
«Сюрприз»). Летний досуг де-
тей продуман сотрудниками 
«Орловчанки» до мелочей. 
Творческий коллектив воспи-
тателей и вожатых, а плюс к 
этому Дом детского творчес-
тва, кинозал, дискотека — га-
рантия того, что обитателям 
санатория будет не до скуки. 
За четыре тематические  сме-
ны здесь смогут отдохнуть и 
поправить здоровье около 
1800 мальчишек и девчонок. 
Путевки в одну из лучших дет-
ских здравниц области были 
распроданы уже к началу 
мая.

«Орловчанка» готова к при-
ему детей хоть завтра. В эти 
дни государственная комис-
сия завершает свою работу.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Но известный орловский пред-
приниматель С.Г. Потемкин (на 
снимке слева), который выступил в 
роли инвестора, верил. Он знал, что 
сельскохозяйственный бизнес, как 
и всякий другой, требует смены под-
ходов: новых технических и техно-
логических решений, вложения 
средств. Необходим современный 
менеджмент и, что особенно важно, 
создание коллектива единомыш-
ленников, способного решать серь-
езные задачи. Конечно, легких до-
рог в сельском хозяйстве не бывает, 
однако время подтвердило правиль-
ность выбранной стратегии.

Сегодня действующее здесь ООО 
«Хлебороб» — вполне успешное, ди-
намично развивающееся сельхоз-
предприятие, которому удается из 
года в год улучшать свои показате-
ли.

Вот и нынешнюю весну тружени-
ки хозяйства встретили с хорошим 
настроением. Еще 24 апреля завер-
шен сев ранних 
яровых культур. 
Они размещены в 
хозяйстве на пло-
щади 2100 гекта-
ров. Полностью 
посеяна сахарная 
свекла. Сейчас 
ведется сев рап-
са, под который 
отведено 700 гек-
таров. Руковод-
ство хозяйства 
особенно ответ-
ственно относит-
ся к подбору се-
м я н  д л я  с е в а , 
прекрасно пони-
мая, насколько 
это важно для бу-
дущего урожая. 
Вся площадь под 
яровыми зерно-
в ы м и  з а с е я н а 
только элитными семенами.

— Мы обычно делаем ставку сра-
зу на несколько сортов, — расска-
зывает руководитель ООО «Хлебо-
роб» А.А. Юшин (на снимке спра-
ва).— Проводим испытания новых, 
ищем оптимальные для нашей зоны 
и конкретной местности. Поверьте, 
такая работа приносит заметный 
эффект.

Об этом Александр Александро-
вич рассказывает на поле, где кра-
сиво раскинулись посевы озимой 
пшеницы (они размещены в ООО 
«Хлебороб» на 2400 гектарах). На-
иболее удачно проявила себя по 
опыту прошлого года пшеница Ми-
роновская-67. Урожайность этого 
сорта составила 75 центнеров с гек-
тара.

В ООО «Хлебороб» за последние 
годы накоплен значительный опыт 
освоения новых сортов, и теперь 
здесь планируют их производство 
для дальнейшей продажи.

— Мы живем в условиях рынка, и 
для успеха бизнеса должны быстро 
реагировать на любые изменения 
конъюнктуры, — говорит А.А. Юшин. 
— Именно поэтому постоянно изу-
чаем спрос и ежегодно вносим кор-
рективы в свои планы. При этом ос-
ваиваем не только новые сорта, но и 
новые для себя культуры. Напри-
мер, в текущем году решили занять-
ся овощным горохом, поскольку он 
сегодня востребован.

Работы у Александра Юшина  
прибавилось. Он теперь возглавля-
ет целый аграрный холдинг, в состав 
которого входят кроме «Хлебороба» 
еще ООО «Золотая Нива», что в  
Клейменово Орловского района, и 
ООО «Золотой Орел» — в Хороши-
лово Урицкого района.

Руководитель организовал ве-
сенне-полевые работы и в этих 
подразделениях. Итоги радуют — 
сев здесь проведен в лучшие агро-
технические сроки, озимые уроди-
лись. Озимый клин в этих двух хо-
зяйствах составляет почти 3 тыся-
чи гектаров, более 2 тысяч гекта-
ров ранних яровых посеяно. Кроме 
традиционных для агрохолдинга 
культур в «Золотом Орле», напри-
мер, выращивают кукурузу. Без нее 

обойтись невозможно, ведь здесь 
вполне успешно занимаются жи-
вотноводством. Дойное стадо пре-
вышает 300 голов,  в планах хозяй-
ства — увеличение поголовья.

— Мы работаем по технологии 
минимальной обработки почвы, — 
рассказывает А.А. Юшин. — В соот-
ветствии с этим и подбираем тех-
нику. Она отвечает самым высоким 
современным требованиям. Только 
за три последних года приобрели 
новой техники на сумму свыше 90 
млн. рублей.   Минеральными удоб-
рениями, ГСМ также обеспечены 
полностью. Так что рассчитываем 
на будущий урожай, исходя из ре-
ального положения дел.

— Прекрасно осознаю, что одна 
из важнейших составляющих ус-
пеха заключается в создании для 
сельского труженика таких усло-
вий, в которых хочется добиваться 
серьезных результатов,— продол-
жает Александр Александрович.

В этом смысле ситуация в агро-
холдинге достаточно стабильная. 
Здесь нет долгов по заработной 
плате. Налажено двухразовое бес-
платное горячее питание для труже-
ников хозяйств, работают две сто-
ловые. Руководство старается по-
ощрять передовиков. Не так давно 
звание «Заслуженный механизатор 
России» было присвоено А.А. Юри-
ну и С.В. Гришину из «Хлебороба». А 
показатели в намолоте у комбайне-
ра этого же хозяйства А.Б. Петрова 
в 2008 году были одними из лучших 
в области, за что ему и вручили но-
венький автомобиль.

— Есть и еще одна немаловаж-
ная сторона бизнеса — это его со-
циальная роль, — продолжает свой 
рассказ А.А. Юшин.— На террито-
рии нашего холдинга только в Ор-
ловском районе расположены пять 
школ. Мы ежегодно помогаем шко-
лам и детским садам с ремонтом, 
приобретаем оргтехнику. Не остав-
ляем без внимания ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны. Наш 
инвестор С.Г. Потемкин всегда за-
остряет внимание на этих вопро-
сах. Мы считаем, что заработанные 
деньги нужно вкладывать не только 
в развитие производства, но и в че-
ловека, в социальную сферу, под-
держивая таким образом деревню, 
заботясь о ее будущем.

Понятно, что в таком сложном и 
многофункциональном деле, каким 
является сельскохозяйственное 
производство, без проблем не об-
ходится. Конечно, хотелось бы зем-
ледельцам, чтобы государство бо-
лее эффективно поддерживало 
сельского производителя, актив-
нее, чем сегодня, выступало в ка-
честве игрока на рынке сельхозп-
родукции, особенно в кризисные 
времена. В агрохолдинге уверены, 
что со временем так и будет. И тем-
пов развития здесь снижать не со-
бираются, потому  что знают: залог 
успеха в любые времена — это доб-
росовестный труд, хозяйское отно-
шение к земле, работа на перспек-
тиву. Только в этом случае можно 
рассчитывать на успех.

Н. СЕДОВА.

Фото Андрея САСИНА.

ЗЕМЛЯ И ВОЛЯ

Марьино — Клейменово 
— Хорошилово: трудный 
маршрут успеха
Так уж мы, люди, устроены, что ко всему привыкаем 

быстро. К хорошему — особенно. Вот и в селе Марьино 

Орловского района не любят вспоминать те времена, 

когда здешнее сельскохозяйственное предприятие 

практически прекратило свое существование, люди 

остались без работы. А ведь было это всего пять лет 

назад. Тогда немногие верили в саму возможность 

быстрого восстановления хозяйства.

РЕБЁНОК НА ДОРОГЕ
Летом резко увеличивается 

количество случаев детского 

дорожно-транспортного трав-

матизма, когда ребята прово-

дят много времени на улице. С 

18 мая по 14 июня УГИБДД при 

УВД по Орловской области про-

водит профилактические меро-

приятия «Внимание: дети!» в 

целях обеспечения безопасно-

сти детей в период летних ка-

никул. 

Уберечь от беды

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ

К встрече детей 
«Орловчанка» готова
В конце прошлой недели государственная 

комиссия по приемке детских загородных  

оздоровительных учреждений области 

приступила к работе. Степень готовности 

лагерей и санаториев к летней оздоровительной 

кампании 2009 года оценивают представители 

различных государственных органов. В числе  

первых строгую комиссию встретили на одной 

из лучших баз летнего отдыха — детском 

санатории «Орловчанка».


